

Martes 11 de Enero del 2011

El Financiero Inflación seguirá al acecho de los mercados emergentes Viridiana Mendoza Escamilla La inflación seguirá como un riesgo característico de los países emergentes. Junto con el alto crecimiento, la subida de los precios continuará abriendo la brecha entre las economías desarrolladas y emergentes. Sin embargo, la inflación y el sobrecalentamiento de las naciones líderes podrían representar un riesgo una vez que inicie el proceso de ajuste de las tasas de interés a nivel mundial. En entrevista con EL FINANCIERO, Sergio Martín Moreno, economista en jefe de HSBC México, explica que los países emergentes atraviesan una serie de presiones inflacionarias que continuarán a medida que las economías mantengan dinamismo.

P.C. inflación, mercados emergentes Temores por eurozona ensombrecen mercados Clara Zepeda Hurtado La zona euro obscureció el arranque de la temporada de reportes financieros de los corporativos en Estados Unidos, que inició al cierre de la sesión de ayer con la empresa Alcoa, la cual se benefició de los elevados precios del aluminio.

n Wall Street y la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), la prioridad fue la preocupación por la eurozona y sus próximos vencimientos de deuda. ras el cierre del oleoducto Trans Alaska, el cual transporta 12 por ciento de la producción del crudo estadounidense, el WTI cerró con un alza de 1.22 dólares. P.C. eurozona, mercados financieros, sistema financiero Sin precedentes, emisiones de deuda en mercados emergentes Viridiana Mendoza Escamilla Con la emisión de 283 mil millones de dólares en 2010, los mercados emergentes rompieron la marca de 200 mil millones alcanzada en 2009. e acuerdo con datos de Bank of America Merrill Lynch, las emisiones de deuda soberana rondaron los 78 mil millones de dólares. Un extraordinario número de emisiones -101 en total- alcanzó los mil millones de dólares, y 16 de éstas fueron de dos mil millones o más", detalla. P.C. mercados emergentes, deuda soberana Acuerdan cuarto paquete de reglas de origen del TLCAN Ivette Saldaña El Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) ya logró todos los beneficios arancelarios que se fijaron hace 17 años, por lo que ahora se busca realizar cambios que reduzcan los costos de transacción, faciliten el acceso a la información y eliminen las barreras al intercambio mercantil. or ello los ministros de México, Canadá y Estados Unidos definieron las acciones a seguir, entre éstas realizar la cuarta serie de cambios que lleven a actualizar las reglas de origen de un paquete de productos en la región, cuyo valor comercial anual es de 90 mil millones dólares. P.C. TLCAN Índice adelantado muestra signos de aceleración: OCDE (Ivette Saldaña) La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) afirmó que en el índice adelantado compuesto de noviembre de 2010 se registró una fase de expansión económica, sobre todo en países como Suecia, Alemania, Austria, Luxemburgo, Hungría y México. ijo que los países que mejoraron su puntaje y que en noviembre mostraron signos de aceleración económica fueron China, Estados Unidos, Francia y Japón. usia tuvo un puntaje que deja ver una fuerte expansión sostenida, mientras que Alemania presenta signos de que mantendrá su buen comportamiento, es decir que seguirá la continuidad y estabilidad en la fase de expansión. P.C. OCDE, índice adelantado Reforma Crece industria 5.3% en noviembre Mónica Ramírez Ciudad de México (11 enero 2011).- En noviembre, la actividad industrial registró un aumento de 5.3 por ciento anual, mayor al 3.5 por ciento registrado en octubre, muestran cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Analistas preveían un incremento de 3.7 por ciento, similar al observado en el décimo mes de 2010. El sector que impulsó más a la industria fue el manufacturero. Durante dicho mes, el rubro avanzó 6.6 por ciento, contra el incremento de 4.6 por ciento esperado por analistas. P.C. sector industrial, industria manufacturera Cotiza dólar a 12.30 pesos a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (11 enero 2011).- La moneda mexicana se ha contagiado del optimismo que viven los mercados accionarios globales, además de ser apoyada por la aprobación de la Línea de Crédito Flexible (LFC) por parte del Fondo Monetario Internacional (FMI). n el banco comercial Banamex, el dólar se adquiere a 11.90 pesos y se ofrece en 12.30 pesos, 5 centavos menos que ayer. simismo, en ventanillas de BBVA Bancomer, la divisa estadounidense pierde 0.49 por ciento contra el peso, al venderse en 12.25 pesos, en combinación con una cotización de compra de 11.96. P.C. tipo de cambio, dólar Se desacelera inversión fija bruta Gustavo de la Rosa Ciudad de México (11 enero 2011).- En octubre de 2010, la formación de capital fijo creció 0.39 por ciento en su comparación mensual y en cifras ajustadas, cifra menor al incremento de 1.25 por ciento alcanzado en septiembre y el más bajo de los últimos 4 meses, señalan datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). l resultado es consecuencia de la desaceleración de los componentes que integran su medición. P.C. inversión fija bruta Acotan apoyo para generar nuevos empleos Laura Carrillo Ciudad de México (11 enero 2011).- A partir de este año, entró en vigor un nuevo programa de incentivos fiscales para los empresarios que generen nuevos empleos, sin embargo el beneficio es limitado porque no es acreditable contra el Impuesto Especial a Tasa Única (IETU) y solamente considera el Impuesto sobre la Renta (ISR). os legisladores aprobaron un nuevo capítulo en la Ley del Impuesto sobre la Renta (LISR), llamado "Fomento al empleo". Consiste en un incentivo que podrá aplicarse por empleadores que contraten trabajadores sin registro previo de aseguramiento en el régimen obligatorio del IMSS, para ocupar puestos de nueva creación con relación a la plantilla laboral al 31 de diciembre de 2010. P.C. empleo, incentivos fiscales, empresarios Detiene regulación a nuevas tecnologías Ciudad de México (11 enero 2011).- Los conflictos y el tema regulatorio en el sector de telecomunicaciones detienen la entrada de nuevas tecnologías y servicios, señalaron especialistas. Directivos de la china Huawei en México refirieron que la empresa espera que este año pueda entrar al País una nueva tecnología de banda ancha, la LTE4G, pero hasta el momento la regulación no se los permite. "La entrada de esta tecnología se ha detenido sobre todo por las regulaciones que tenemos de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel)", destacó Alejandro Coronado, directivo de Huawei México. P.C. tecnología, telecomunicaciones El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83949.html> México frena a EU castigo arancelario Eduardo Camacho y Jorge López | El Universal La Secretaría de Economía (SE) frenó el carrusel arancelario impuesto como represalia al gobierno de Estados Unidos en marzo de 2009, por el incumplimiento del libre paso de camiones de carga mexicanos en territorio estadounidense. Tras la Reunión de la Comisión del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), efectuada en la ciudad de México, Bruno Ferrari, secretario de Economía, anunció que la medida es parte de las negociaciones con Estados Unidos para resolver el conflicto fronterizo. “Es la primer

señal que emitimos para mostrar la buena voluntad del gobierno mexicano en relación con las medidas propuestas por el Departamento de Transporte de Estados Unidos en días pasados", dijo. P.C. TLCAN, transporte, aranceles <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83958.html> Manufactura automotriz creció 9.3% Ricardo Jiménez | El Universal Las exportaciones manufactureras relacionadas con la industria automotriz con destino hacia Estados Unidos alcanzaron un crecimiento de 27.2% en noviembre del año anterior, comparadas con las del mes previo (17.9%), lo que representó un incremento de 9.3 puntos porcentuales, sin embargo, en el periodo enero-noviembre de 2010 crecieron 56.3%. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) notificó que la balanza comercial revisada al undécimo mes del año antes citado registró un saldo negativo de 103 millones de dólares, aunque durante los primeros once meses de 2010 acumuló un déficit de 2 mil 903 millones de dólares. P.C. industria automotriz El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/01/11/reservas-inician-ano-maximo-historico> Reservas inician el año en máximo histórico Las reservas internacionales de México se incrementaron en la primera semana de enero a un nuevo máximo de 116,861 millones de dólares, impulsadas por la venta de divisas del Gobierno al banco central. Al 7 de enero, las reservas internacionales crecieron en 3,265 millones de dólares desde la semana previa, dijo el Banco de México (central) en su reporte semanal. El impulso provino principalmente por la venta de dólares del Gobierno al autónomo banco central por 2,827 millones de dólares y por compras de la entidad monetaria a instituciones bancarias por 691 millones de dólares. P.C. reservas internacionales <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/01/11/se-expande-actividad-industrial-mexico> Se expande la actividad industrial en México La actividad industrial de México se expandió 5.3% en noviembre a tasa anual, más de lo esperado por el mercado, ante un sólido crecimiento del sector manufacturero, mostraron el martes cifras del instituto de estadísticas. Analistas esperaban un aumento de 4.1% para la variación interanual de la actividad industrial, según la mediana de un sondeo de Reuters entre 12 especialistas. En la medición desestacionalizada, la industria creció 0.21% frente a octubre, precisó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). P.C. sector industrial, industria manufacturera <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/01/11/aumenta-octubre-inversion-fija-bruta> Aumenta en octubre la inversión fija bruta En octubre de 2010, la inversión fija bruta en el país tuvo un crecimiento de 5.3% respecto a igual mes de un año antes, derivado de mayores gastos en maquinaria y construcción, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). De acuerdo con su reporte, este indicador registra un avance acumulado en el periodo enero-octubre del año pasado de 1.5% con relación al mismo periodo de 2009. El organismo precisa que con cifras desestacionalizadas, la inversión fija bruta (gastos realizados en maquinaria y equipo de origen nacional e importado, así como los de construcción) en octubre pasado aumentó 0.39% en comparación con el mes inmediato anterior. P.C. inversión fija bruta <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/01/11/mexico-cambiara-su-politica-monetaria-banamex> Banxico modificará su política monetaria El banco Banamex dijo que un crecimiento más acelerado de la economía mexicana en el 2011 presionará la inflación y llevará al banco central a elevar desde octubre hasta en dos ocasiones su tasa referencial, desde su previsión anterior de enero del 2012. Banamex, el segundo mayor banco de México por concepto de cartera de crédito y unidad del estadounidense Citigroup, dijo en un reporte que anticipa que la entidad monetaria subirá su tasa referencial en octubre, rompiendo una estabilidad que se ha mantenido desde hace más de un año. P.C. Banxico, política monetaria <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/01/10/crecio-mexico-15-anual-10-anos-gea> Creció México 1.5% anual en 10 años: GEA La escasa inversión pública y privada y la falta de mecanismos para canalizar el ahorro en inversión, son las principales causas del magro crecimiento económico del país en los últimos años, aseguró el Grupo de Economistas Asociados (GEA). El director general de la consultoría, Ernesto Cervera, lamentó que México haya registrado un crecimiento de sólo 1.5% en promedio anual, de manera consecutiva en los últimos 10 años. Resaltó que la inversión fija bruta es de sólo 16% en promedio anual, lo que representa una tasa baja respecto a los estándares internacionales, por lo que el país se está quedando con un rango de inversión increíblemente bajo para sus necesidades de crecimiento. P.C. crecimiento económico, inversión <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/01/11/empresarios-muestran-optimismo-crecimiento-eu> Empresarios muestran optimismo en crecimiento de EU La Cámara de Comercio de Estados Unidos (USCC) se declaró hoy "cautelosamente optimista" de la recuperación económica del país y pronosticó un crecimiento de 3.2% en 2011. "Iniciamos el 2011 en mucha mejor forma que el año pasado. La situación de los negocios en Estados Unidos está mejorando", consideró el presidente de la USCC, Thomas Donohue, al presentar las perspectivas de la cúpula empresarial del país. La USCC estimó que Estados Unidos creará entre 2.4 a 2.6 millones de nuevos empleos en el 2011, a pesar de que, dijo, persisten obstáculos como el "tsumani" regulatorio impuesto al sector privado. P.C. empresarios, crecimiento económico, Estados Unidos La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2011/01/11/index.php?section=economia&article=019n1eco> FMI autoriza crédito flexible a México hasta por 72 mil millones de dólares El gobierno mexicano logró que el Fondo Monetario Internacional (FMI) le autorizara disponer de una línea de crédito flexible hasta por 72 mil millones de dólares para enfrentar cualquier contingencia derivada de la inestabilidad financiera internacional. Ayer, el directorio ejecutivo del organismo internacional aprobó la solicitud presentada por el gobierno mexicano en diciembre pasado para mantener disponibles los recursos por un periodo de dos años. A cambio el gobierno mexicano se comprometió con el FMI a mantener la estabilidad económica y financiera del país, mediante un presupuesto equilibrado, finanzas públicas sanas y moderación del gasto público, a la reducción del subsidio en los combustibles fósiles, a mejorar la administración tributaria y continuar con el esquema de tipo de cambio flexible. P.C. FMI, crédito <http://www.jornada.unam.mx/2011/01/11/index.php?section=economia&article=019n2eco> Bancos centrales advierten sobre presiones inflacionarias en las economías emergentes Basilea, 10 de enero. Los principales bancos centrales del mundo advirtieron sobre la amenaza de mayor inflación en las economías emergentes de rápido crecimiento y manifestaron su compromiso de trabajar para controlar las presiones de precios. Jean-Claude Trichet, que preside las conversaciones sobre la economía global en un encuentro del Banco Internacional de Pagos (BIS por su sigla en inglés), dijo que las presiones inflacionarias eran más débiles en el mundo desarrollado, aunque la economía global

había tenido un desempeño mejor al esperado. P.C. inflación, mercados emergentes, bancos centrales
<http://www.jornada.unam.mx/2011/01/11/index.php?section=economia&article=021n2eco> Busca Sarkozy el apoyo de Obama para enfrentar los altos precios de alimentos París, 10 de enero. El presidente de Francia, Nicolás Sarkozy, llevará esta semana a Washington su campaña para enfrentar los altos precios globales de los alimentos y en favor de la estabilidad cambiaria, ya que buscará el apoyo de Barack Obama a las metas de Francia como cabeza del Grupo de los 20 (G-20). El alza de los precios de los alimentos y los disturbios en lugares como Argelia dan a Sarkozy argumentos para presionar por una mayor coordinación entre los gobiernos del G-20 con el fin de combatir la volatilidad en los precios de las materias primas así como en los tipos de cambio frente al dólar. P.C. precios de alimentos, Obama
<http://www.jornada.unam.mx/2011/01/11/index.php?section=economia&article=021n3eco> Sugieren elevar el comercio mundial para combatir la pobreza Ginebra. Aumentar el comercio es una de las mejores maneras de combatir la pobreza, así que los países ricos deberían hacer más para abrir sus mercados a los productos de las naciones en desarrollo, precisó un informe publicado por el Centro de Comercio Internacional (ITC, por sus siglas en inglés). Comentó que los estados pobres también podrían impulsar el intercambio mutuo a través de la remoción de barreras no arancelarias, como la burocracia que pone trabas a las exportaciones. “Los países pobres no pueden crecer ni reducir la pobreza sin exportaciones, por lo tanto el acceso y la entrada al mercado son críticos”, expresó la ITC, agencia conjunta de la Organización Mundial de Comercio y Naciones Unidas P.C. pobreza, comercio mundial
<http://www.jornada.unam.mx/2011/01/11/index.php?section=economia&article=021n4eco> Los mejores salarios en China abren más comercio en ALSantiago de Chile. La apreciación monetaria y de los salarios en China abrió espacios comerciales en América Latina, en especial para México y Sudamérica, dijo hoy la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). Explicó que la situación tiene relación con varios hechos, entre ellos la realidad salarial en China. “Los sueldos subieron de 20 a 25 por ciento en 2010, lo que constituye una apreciación”, opinó. “Además, las exportaciones que van a China desde la región, básicamente materias primas, son poco sensibles a las fluctuaciones cambiarias, por lo que permanecerán estables”, insistió. En 2010 el auge de las ventas a China fue de 19.2 por ciento en Brasil; 13.4 en Chile; 8.8 en Venezuela, y 6.3 por ciento en México. La clave para mejorar la competitividad y salarios en América Latina es incorporar las industrias locales a las cadenas de valor chinas, afirmó. “Si les vendemos cobre, que también participemos en la fabricación de autos, pero siempre en alianza entre varios países latinoamericanos, dado el volumen del mercado chino”, explicó. P.C. China, salarios, América Latina, comercio